

Representar a la comunidad de Placilla de Peñuelas en el Concejo Municipal de Valparaíso decidiendo siempre en beneficio de sus habitantes, contribuyentes y la pequeña y mediana empresa.

Hacer seguimiento serio de los proyectos de desarrollo para Placilla de Peñuelas que está a la espera de financiamiento.

Conducir mesa de trabajo junto al Alcalde de Valparaíso para hacer todos los estudios indicados por la SUBDERE para la Comuna de Placilla de Peñuelas.

Proponer proyecto al Concejo para que el 7% del presupuesto comunal sea asignado a Placilla de Peñuelas para ser utilizado en gasto social y desarrollo de proyectos.

Proponer la resolución de diferendos vecinales y comunales a través de la consulta ciudadana aplicable como instrumento vinculante.

EDICACION: Promover la educación pública de calidad mediante el perfeccionamiento del proyecto para la creación de un liceo técnico profesional en Placilla.

SALUD: Luchar incansablemente para la creación de un CESFAM ubicado en Placilla de Peñuelas.

Asignar el nombre de los dirigentes significativos de la historia de Placilla a las calles locales.

Promover las buenas prácticas medioambientales y el deseo ciudadano de vivir en un lugar limpio y libre de basura en las calles.

Alcalde Aldo Cornejo aseguró que Subdere entregará recursos para obras

# Anuncio clave para Placilla

► **Jefe comunal porteño** manifestó que monto dependerá de lo que entregue el Gobierno Regional.

ABLO RAMOS

Un importante compromiso se selló ayer el alcalde de Valparaíso, Aldo Cornejo, tras sostener una reunión con la subsecretaría de Desarrollo Regional (Subdere), Claudia Ferrero, tendiente a solucionar el serio problema vial que afecta a los habitantes de Placilla.

En la oportunidad, según comunicó el jefe comunal, Serrano manifestó su total voluntad para apoyar las iniciativas más urgentes, como concretar la pavimentación de las vías estructurantes, arterias que tras cada lluvia se transforman en un verdadero barrial.

Con este acuerdo se pondría fin a una seguidilla de promesas inumplidas por anteriores autoridades comunales, regionales e incluso ministeriales para con este sector de Valparaíso.

Sin embargo, el aporte de la Subdere, precisó Cornejo, dependerá de los fondos que entregue el Gobierno Regional. "El intendente y el Gobierno Central saben que el municipio de Valparaíso no cuenta con recursos para solventar esta iniciativa. Por eso, y teniendo el apoyo de la Subdere, sólo resta que el Gobierno Regional se pronuncie lo antes posible sobre el aporte que puede ofrecer en esta materia", manifestó el jefe comunal.

## VÍAS ESTRUCTURANTES

Frente a las protestas de los vecinos de Placilla, que incluso llegaron tomarse por algunos minutos la Ruta 68, la casa consistorial porteña elaboró un plan para abordar integralmente el mejoramiento de las vías estructurantes, lo que daría trabajo a 236 trabajadores.

Lo anterior considera una inver-



PROTESTAS.- Los vecinos de Placilla debieron sortear a los efectivos policiales para cortar la Ruta 68.

## De la Maza: "están en su derecho"

Consultado el intendente, Iván de la Maza, que acudió ayer hasta el sitio de la protesta, respondió que "subí para pedirles (a los vecinos) que no hicieran vandalismo y decir que el intendente estaba dispuesto a cumplir los compromisos que habían con esa localidad".

Ellos están decepcionados por situaciones del pasado, "están en su derecho de reclamar", reconoció De la Maza, pero les explicó que la Presidenta Bachelet nos aseguró un plan especial para Placilla, que contempla pavimentos participativos y mejoras en los barrios.

Por ese motivo es que el lunes, desde las 15 horas, vecinos e intendente se reunirán en el edificio Esmeralda para ver el modo de abordar, en grupos, las soluciones a los problemas de la localidad.

sión de siete mil 125 millones de pesos, entendiendo que el metro cuadrado de pavimentación, según cálculos municipales, oscila entre 45 mil y 98 mil pesos.

El plan considera mejoramientos de las calles Central, Novena -entre Sexta Sur y Central-, Cardenal Samoré -media calzada entre Obispo Valdés y El Sauce-, Circuito O'Higgins y Primera Sur, Segunda Independencia -entre España y O'Higgins-, y Décima Avenida

desde Nudo La Pólvora hasta Rotonada cerro El Altar.

Mención especial merecen los trabajos que se plantean para calle Martínez Cruz, entre Ruta 68 y Décima Avenida, en Placilla Nuevo, donde se proponen muros de hormigón armado, colectores y solución de aguas lluvias.

En este contexto, el alcalde Aldo Cornejo adelantó que hoy entregará al intendente Iván de la Maza, una carpeta técnica donde se espe-

cifica tanto las prioridades como los diseños de ingeniería ya elaborados de una parte importante de las vías sin pavimentar de Placilla.

De este modo, el objetivo es poner en marcha a la brevedad los trabajos correspondientes en esta materia.

## DESPIDO DE FUNCIONARIO

En la ocasión, Rodolfo Quiroga, dirigente del movimiento de Placilla y hasta el miércoles coordinador municipal de organizaciones sociales de Placilla, junto con defender las peticiones de los vecinos, reclamó por su repentino despido.

Según el dirigente, su ex jefa en el municipio, la directora de desarrollo comunal, Marcela Alarcón, le dijo que sus cargos de dirigente vecinal y funcionario municipal no eran compatibles.

En cuanto a la movilización, manifestó que buscaban con ella pavimentación para la calle Martínez Cruz, un SAPU y una ambulancia para el consultorio, y una red de anticantillado para Peñuelas.

Espectacular

**Venta de Fábrica KOVACS CHEVROLET** al costado Sanatorio Marítimo - Sábado 19 y



**EQUINOX**  
\$13.430.000  
EQUINOX uso Gerencia  
\$12.990.000.-  
CONSULTE DESCUENTO



**Corsa HB 3P DH**  
Desde: \$3.890.000

"Estoy cansado de trabajar con gente que miente", replicó el desahuciado

## Municipio despide a coordinador vecinal por encabezar revolución de placillanos

**Ayer se le pidió a Rodolfo Quiroga la renuncia, tras ser detenido en protesta protagonizada por placillanos que demandan mejoras urgentes en este abandonado lugar**

"Me sumé a esto porque la situación en Placilla no da para más", partió diciendo Rodolfo Quiroga, un joven placillano al que se le pidió la renuncia a su cargo en el Departamento de Desarrollo Comunal de la Municipalidad de Valparaíso por encabezar protestas por las pésimas condiciones de pavimentos, puentes y alcantarillado que padecen en ese sector de la comuna.

El lunes fue detenido por encabezar una de las primeras manifestaciones protagonizadas por pobladores, que tal como ha informado "El Observador" en las últimas semanas, están cansados del barro con el que no quieren aprender a vivir.

Luego de esto Rodolfo Quiroga le mandó a pedir al alcalde Aldo Cornejo que se uniera a las demandas ciudadanas, pero la respuesta fue rotunda: "me pidió la renuncia", aseguró

regional Daniel Paredes.

Este ex trabajador municipal indicó que aceptó la renuncia, aunque advirtió que las exigencias no van dirigidas al municipio, "porque yo mejor que nadie sé que no pueden hacerse cargo del problema".

Entre las tareas de Quiroga se contaba coordinar los trabajos de pavimentos participativos que se efectuaban en el lugar y el trabajo con las juntas vecinales.

Lo que este grupo, denominado Movimiento de Defensa de Placilla, quiere es que el Estado se haga parte y solución de una vez por todas el abandono que les aqueja.

### CÓMO PARTIÓ TODO

Aunque a través de diario "El Observador" los residentes han denunciado las paupérrimas condiciones en que están viviendo, que no sólo considera infraestructura, sino también

días fue el atasco, el que estuvo por horas atrapado en el barro.

Eso bastó para dar rienda suelta a la ira acumulada por años de promesas incumplidas por diversas autoridades que han desfilado por la zona, la misma que los llevó ayer a tomarse una vez más la ruta 68 para buscar atención.

Es que desde las primeras lluvias este año las calles han quedado convertidas en barriales, lo que incluso impide el tránsito de la línea de micros que transita por la zona. Como solución la municipalidad realizó un convenio con Vialidad para estabilizar el terreno.

"Ellos ponían las máquinas y nosotros los materiales", explicó Ricardo Valdés, director de Operaciones de la Municipalidad.

El problema fue que los materiales utilizados para reparar las vías eran de mala calidad y con las lluvias quedaron en dos ocasiones intransitables. Ante tan desastrosos resultados esta semana compraron estabilizador de cuarzo de dos pulgadas de diámetro, con el que esperan compactar

de camino.

Las máquinas nuevamente están trabajando, pero la ira de los placillanos ya se desató y ayer protagonizaron una nueva manifestación que hizo que el propio intendente Iván de la Maza y el gobernador Ricardo Bravo se apersonaran en el lugar y se comprometieran a iniciar una mesa de trabajo para dar solución a los problemas más inmediatos.

La mesa comenzará a funcionar el lunes a las 15:00 horas en la Intendencia y el Movimiento de Defensa de Placilla ya tiene su petitorio elaborado. En primer lugar piden la pavimentación de un circuito para la locomoción colectiva conformado por la avenida Martínez Cruz, Segunda Independencia, el puente de la misma calle y el puente Portugal, para evitar que el sector quede aislado con las lluvias.

El segundo punto es la implementación del Servicio de Atención Primaria de Urgencia (SAPU). "Hay un médico para 26 mil personas, y que más encima trabaja en horario de oficina, o sea, no puede haber una emergencia en el sector, no



Los vecinos se cansaron y protagonizaron una ola de manifestaciones en la que sucaron a relucir el malestar acumulado.

enfermedades", indicó el renunciado funcionario municipal.

### PROYECTOS

Rodolfo Quiroga aseguró que la represión ha sido excesiva contra los pobladores movilizados.

"El lunes, cuando me llevaron preso, se excedieron con los malos tratos", aseguró, situación que se repitió ayer cuando salieron a tomarse la ruta 68. Los ánimos sólo se aquietaron con la llegada de las autoridades regionales.

La semana pasada, el consejero regional Daniel Paredes había denunciado

fallas del municipio.

El jefe de la Secretaría Comunal de Planificación (Secpla), Alberto Muñoz, reconoció el inconveniente pero aseguró que están trabajando para obtenerla, lo que, según sus estimaciones, podría darse en 30 días más.

"El problema es la evacuación de aguas lluvia que encarece y complica los proyectos", explicó.

Ahora los placillanos se preparan para iniciar el diálogo con las autoridades, pero al parecer esta vez no será igual que las anteriores, en que quedaron en nada, pues ahora están

"Estoy cansado de trabajar con gente que miente", replicó el desahuciado

## Municipio despide a coordinado por encabezar revolución de plac

**Ayer se le pidió a Rodolfo Quiroga la renuncia, tras ser detenido en protesta protagonizada por placillanos que demandan mejoras urgentes en este abandonado lugar**

"Me sumé a esto porque la situación en Placilla no da para más", partió diciendo Rodolfo Quiroga, un joven placillano al que se le pidió la renuncia a su cargo en el Departamento de Desarrollo Comunal de la Municipalidad de Valparaíso por encabezar protestas por las pésimas condiciones de pavimentos, puentes y alcantarillado que padecen en ese sector de la comuna.

El lunes fue detenido por encabezar una de las primeras manifestaciones protagonizadas por pobladores, que tal como ha informado "El Observador" en las últimas semanas, están cansados del barro con el que no quieren aprender a vivir.

Luego de esto Rodolfo Quiroga le mandó a pedir al alcalde Aldo Cornejo que se uniera a las demandas ciudadanas, pero la respuesta fue rotunda: "me pidió la renuncia", aseguró Quiroga, hecho que fue confirmado por el delegado municipal de Placilla, Juan Morales, y por el consejero

regional Daniel Paredes.

Este ex trabajador municipal indicó que aceptó la renuncia, aunque advirtió que las exigencias no van dirigidas al municipio, "porque yo mejor que nadie sé que no pueden hacerse cargo del problema".

Entre las tareas de Quiroga se contaba coordinar los trabajos de pavimentos participativos que se efectuaban en el lugar y el trabajo con las juntas vecinales.

Lo que este grupo, denominado Movimiento de Defensa de Placilla, quiere es que el Estado se haga parte y solución de una vez por todas el abandono que les aqueja.

### CÓMO PARTIÓ TODO

Aunque a través de diario "El Observador" los residentes han denunciado las paupérrimas condiciones en que están viviendo, que no sólo considera infraestructura, sino también una creciente sensación de inseguridad y la falta de un consultorio, lo que desató las protestas de los últimos

días fue el atasco, el que estuvo por horas atrapado en el barro.

Eso bastó para dar rienda suelta a la ira acumulada por años de promesas incumplidas por diversas autoridades que han desfilado por la zona, la misma que los llevó ayer a tomarse una vez más la ruta 68 para buscar atención.

Es que desde las primeras lluvias este año las calles han quedado convertidas en barriales, lo que incluso impide el tránsito de la línea de micros que transita por la zona. Como solución la municipalidad realizó un convenio con Vialidad para estabilizar el terreno.

"Ellos ponían las máquinas y nosotros los materiales", explicó Ricardo Valdés, director de Operaciones de la Municipalidad.

El problema fue que los materiales utilizados para reparar las vías eran de mala calidad y con las lluvias quedaron en dos ocasiones intransitables. Ante tan desastrosos resultados esta semana compraron estabilizado de cuarzo de dos pulgadas de diámetro, con el que esperan compactar de mejor manera las calles de Placilla Poniente, lo que significará una inversión de \$12 millones en materiales y horas hombre, más \$63 millones en arreglo de puentes y dos mil metros

de camino.

Las máquinas nuevamente están trabajando, pero la ira de los placillanos ya se desató y ayer protagonizaron una nueva manifestación que hizo que el propio intendente Iván de la Maza y el gobernador Ricardo Bravo se apersonaran en el lugar y se comprometieran a iniciar una mesa de trabajo para dar solución a los problemas más inmediatos.

La mesa comenzará a funcionar el lunes a las 15:00 horas en la Intendencia y el Movimiento de Defensa de Placilla ya tiene su petitorio elaborado. En primer lugar piden la pavimentación de un circuito para la locomoción colectiva conformado por la avenida Martínez Cruz, Segunda Independencia, el puente de la misma calle y el puente Portugal, para evitar que el sector quede aislado con las lluvias.

El segundo punto es la implementación del Servicio de Atención Primaria de Urgencia (SAPU). "Hay un médico para 26 mil personas, y que más encima trabaja en horario de oficina, o sea, no puede haber una emergencia en el sector, no hay ambulancia, ni medicinas", explicó Quiroga.

El tercer y último punto es la construcción de alcantarillado para Peñuelas. "Esto es muy grave y se han producido muchas



Los vecinos se cansaron de vivir en el barro y decidieron sacarlo a relucir.

enfermedades", dijo Quiroga, quien renunció al cargo municipal.

### PROYECTO

Rodolfo Quiroga dijo que la renuncia fue por la situación de abandono en que se encuentran los pobladores de Placilla. "El lunes, cuando fui detenido, me llevaron preso, se me quitaron los malos tratos, situación que me preocupó mucho cuando a tomarse la renuncia sólo se me pidió que renunciara con la llegada de las autoridades regionales".

La semana pasada el consejero regional Daniel Paredes había dicho que uno de los más importantes proyectos de la municipalidad es la construcción de alcantarillado para Peñuelas, pero el Gobierno Regional no quiere que se comencen las



Las máquinas nuevamente están trabajando, pero la ira de los placillanos ya se desató.

### Eucaristía por San

## Fumadores pascuenses conocen

Nada menos que en la Isla de Pascua el Secretario Regional Ministerial (Seremi) de Salud, Néstor Irribarra Espinoza, dio inicio oficial esta semana a la puesta en marcha de la nueva Ley del Tabaco en la Región de Valparaíso.

En una charla que contó con la participación de la gobernadora provincial Carolina Hotus, jefes de servicios públicos y empresarios locales, la autoridad sanitaria se refirió a la necesidad de aunar esfuerzos para iniciar un proceso que implique disminuir los riesgos y daños del tabaquismo, pues "en general, es la comunidad la que debe ir asumiendo progresivamente un rol más importante".

La autoridad sanitaria estimó que en Chile el año 2002 era de 13.844 muertes por diversos tipos de cáncer y el 63% a pro



## ¿Hasta cuándo espera Placilla?

“Éste no es un río, se trata de la calle principal de Placilla, la Calle Central”, dice la lectura de una fotografía tomada el viernes 9 de junio de este año. Esta información está publicada en un blog creado por estudiantes placillanos, quienes a través de este pizarrón virtual le cuentan a sus ciudadanos, a la región y al mundo cómo viven.

En octubre de 2003 los habitantes de Placilla -que en reiteradas ocasiones se han autodenominado como el patio trasero de Valparaíso- realizaron una consulta ciudadana. En ella, votaron miles de placillanos, quienes, luego de contar los votos, decidieron por un margen de 95,8 por ciento apoyar la moción de transformarse en comuna.

Desde mediados de la década, si es que no antes de este período, Placilla y su gente se ha sentido -y le han hecho sentir- como el pariente pobre de la capital regional. La Calle Central es la vía principal que atraviesa a esta comunidad. Innumerables

autoridades han visitado Placilla anunciando y prometiendo grandes proyectos e inversiones. Desde presidentes de la República, pasando por ministros, biministros, subsecretarios, intendentes, gobernadores, senadores, diputados, alcaldes, concejales y consejeros regionales. A esta lista se suma otro número no despreciable de candidatos a ocupar diversos cargos públicos, pero que finalmente, no fueron escogidos debido a que el voto ciudadano no fue amigable con ellos.

Placilla perdona pero no olvida. Se sienten ganadores. Se sienten privilegiados porque en innumerables ocasiones su Comité de Adelanto ha golpeado las puertas del piso 19 del Edificio Esmeralda de Valparaíso, sede de la inten-

dencia, y han asegurado que Placilla está en un lugar privilegiado; en medio de un parque industrial, áreas verdes, con zonas extraportuarias y con un irvalorable terreno que permitiría generar un enca-

*Los ciudadanos de Placilla no olvidan. El 2002, el entonces ministro de la Vivienda, Jaime Ravinet, anunció oficialmente la pavimentación de 36 calles de esta localidad con un costo superior a los 2 mil 500 millones de pesos. ¿Y cuánto se ha avanzado?*

namiento de empresas que prestan servicios a la Región de Valparaíso y a la Metropolitana.

Los placillanos no olvidan. El 2002 el entonces ministro de la Vivienda, Jaime Ravinet, anunció oficialmente la pavimentación de 36 calles de esta localidad con un costo superior a los 2 mil 500 millones de

pesos y un beneficio adicional: usar mano de obra local cesante, de modo de contribuir a bajar los altos índices de cesantía que registraba la tasa de desocupación de esa época.

Hoy, sólo el 10 ó 20 por ciento de esta bombástica cifra anunciada por Ravinet (tal vez la cifra sea menor) fue materializada.

Destacable y digno de imitar es el orgullo placillano. Ese temple que no se viene abajo ni con una fuerte tormenta. Todos los años Placilla se llueve, se moja, se inunda y se embarra. Es casi una lamentable tradición.

Un grupo de lúcidos jóvenes creó un sitio en internet que se denomina “Placilla Ciudad del Futuro”. Ellos, junto a otros enérgicos ciudadanos, crearon hace algunos días la agrupación Placilla Acción Ciudadana (Plac). Uno de sus objetivos es no claudicar en sus vehementes y justificados reclamos: vivir en un lugar amigable, limpio y urbanizado.

Más allá de justificar o no el espíritu de independencia que clama Placilla, es de esperar que quienes gobiernan esta región materialicen el gran sueño de Placilla: no más promesas y caminar por veredas y calles limpias, por lo menos.